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                                                                                    負責人 /部門  

 

開會詞  

 

  衞煥南主席歡迎各委員出席棚仔及時裝基地工作小組

(棚仔小組 )第 3 次會議，並表示黃英琦女士因公務未能出席

會議，因此委派梁志遠先生代為出席。  

議程第 1 項：通過第 1 次及第 2 次會議紀要  

2 .  工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

議程第 2 項：未來區議會撥款活動方針  

3 .  衞煥南主席邀請委員就本年度的撥款活動主題提出意見。 

4 .  伍月蘭議員查詢棚仔布販會否被安置於通州街臨時街市，

以及工作小組會否透過與區內團體合辦活動，提升社區對棚

仔的認識及關注。  

5 .  衞煥南主席回應表示，期望食物環境衞生署 (食環署 )委

派常設代表列席往後的會議，詳細匯報有關安置棚仔布販的

安排。  

6 .  譚國僑議員提出以下意見︰ ( i )他獲悉食環署提出讓合資

格的布販以特惠租金搬入通州街臨時街市，期望署方於下次

會議簡介搬遷安排； ( i i )工作小組應以通州街臨時街市的規劃

及布藝和時裝業發展為長期關注目標，並就上述事宜進行公

眾諮詢，在整合意見後向相關政府部門提出可行建議。  

7 .  何啟明議員同意應以落實安置棚仔布販的安排為工作小

組的工作重點，並表示部分未獲登記的棚仔布販並未在兩輪

政府資助計劃中受惠，因此要求有關政府部門提供相應支援。  

8 .  衞煥南主席提出以下意見︰ ( i )工作小組會邀請負責設計

及時裝基地 (基地 )的部門委派常設代表列席往後的會議，匯報
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項目進度； ( i i )要求政府把持牌及非持牌小販均納入政府資助

計劃的資助範圍，希望食環署向相關部門代為反映。  

9 .  李庭豐議員提出以下意見︰ ( i )要求有關政府部門匯報通

州街臨時街市及棚仔布販搬遷安排的最新進展； ( i i )建議工作

小組主動就通州街臨時街市的發展規劃向政府部門提出可行

建議。  

10 .  伍月蘭議員提出以下意見︰ ( i )應盡快與區內團體合作舉

辦活動以推廣棚仔發展； ( i i )建議向相關委員會提交文件討論

如何善用通州街天橋底的空置土地。  

11 .  譚國僑議員表示，通州街天橋底的空置土地屬臨時用地，

應考慮討論該用地的短期用途或長遠規劃發展，並聚焦討論

通州街臨時街市及附近用地的規劃。  

12 .  何應開先生建議於通州街臨時街市及附近用地舉辦活動，

以推廣棚仔及布業的發展。  

13 .  梁志遠先生建議就通州街臨時街市第 4 至 5 座及附近天

橋底空地的發展召開會議及進行研究調查，推動政府為有關

用地進行規劃。  

14 .  衞煥南主席表示，他觀察到食環署已拆除通州街臨時街

市內的圍網，相信未來會借出場地予團體舉辦活動。  

15 .  譚國僑議員提出以下建議︰ ( i )工作小組以落實棚仔的搬

遷方案及跟進基地的建設進度為工作重點； ( i i )進行研究調查，

以了解棚仔及基地可如何配合，為本地的布業及時裝業發展

創造新的協同效應；( i i i )印製宣傳品向公眾提供棚仔的資訊。  

16 .  衞煥南主席表示，本年度工作小組預計可獲撥款 300,000 元，

惟有關金額尚待區議會通過，委員可先就本年度推行的活動

計劃作討論，並建議舉辦棚仔導賞團及布藝工作坊。  
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17 .  何應開先生表示，要求食環署盡快公布通州街臨時街市

的詳細規劃，並期望棚仔及基地能相輔相成，攜手推動時裝設

計業的發展。  

18 .  衞煥南主席表示，基地的相關政策由商務及經濟發展局

負責，因此會邀請局方委派常設代表列席往後的會議，定期匯

報進度和落成後的安排。  

19 .  伍月蘭議員表示，工作小組應落實具體活動方向，並建

議邀請熱心市民擔任義工，向公眾宣傳棚仔。  

20 .  衞煥南主席建議就棚仔搬遷安排進行研究調查，並根據

結果向食環署提供可行方案，加快落實有關安排。  

21 .  伍月蘭議員建議盡快落實活動性質及日期，以便進行宣

傳。  

22 .  衞煥南主席表示，申請區議會撥款舉辦活動有既定程序，

待區議會大會通過本年度撥款分配建議，以及工作小組落實

活動主題及其撥款上限後，才能進行公開邀請。  

23 .  梁志遠先生表示，如邀請專業學術機構負責剛才提及的

研究，所需費用約為 20 萬元。  

24 .  衞煥南主席建議「宣傳及推廣棚仔發展」為撥款活動主

題，並以導賞團或工作坊形式進行，亦建議就棚仔搬遷方案進

行研究調查。  

25 .  何應開先生表示，認同導賞團或工作坊可以加強布販與

參加者的互動，可收宣傳之效。  

26 .  譚國僑議員表示，由於上述的研究調查涉及政策倡導，

建議提高研究調查的撥款比例至 80%，餘下的 20%則用於舉

辦以「宣傳及推廣棚仔發展」為主題的導賞團或工作坊。  
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27 .  工作小組一致通過上述建議。  

28 .  何應開先生表示，棚仔布販期望盡快與政府就賠償金額

及特惠租金達成共識。  

29 .  衞煥南主席表示，工作小組會邀請食環署委派常設代表

列席往後的會議進行商討。  

30 .  衞煥南主席總結表示，工作小組本年度的撥款分為兩部

分，80%用於就棚仔搬遷方案進行的研究調查，其餘 20%會用

於以「宣傳及推廣棚仔發展」為主題的導賞團或工作坊。  

議程第 3 項：其他事項  

31 .  衞煥南主席表示，預計於本年 6 月下旬召開會議審議經

公開邀請所收到的撥款申請。  

32 .  工作小組備悉上述安排。  

33 .  餘無別事，會議於下午 12 時 13 分結束。  
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